
新しい年が良い年になりますように 

校 長  関川 健 

 

過去最長の２学期が終わり、冬休みがやってきます。１３日間とあまり長い期間ではありませんが、ようやく少し

ほっとできますね。今年度は、２回目の『あゆみ』をお渡しするのは年度末の３月２４日です。冬休み前は、是非お

子様との会話を通して、２学期を振り返ってみてください。教科等の学習、行事への取組、生活面の３つについて

です。それぞれ頑張ったことは何か、身に付いた（成長した）実感があるのはどんなことか、これからもっと頑張り

たいこと（課題）はどんなことか、などです。よいところはさらに伸ばせるように、そして、課題はどうやって改善（解

決）していくか、ゆっくり話し合って、３学期からのめあてについて一緒に考えてください。 

 ２学期は、大きな行事としては、運動会はできず、表現運動・ダンスの発表会（一般公開はできず残念）のみとな

り、展覧会は何とか工夫して開催するという異例の年になりました。そんな中でも子供たちは、努力や協力、工夫

することの素晴らしさを実感し、創り上げ、達成する喜びを味わいながら成長してきました。兄弟学年ごとに実施

した「ふれあい遠足」では、優しい心、思いやりの心、感謝する心などを大きく膨らませることができました。行事

の縮減の分、教科等の学習にはじっくりと落ち着いて取り組めましたので、今まで以上に「思考力・判断力・表現

力」を中心に様々な力を伸ばすことができました。どんな形になっても本校の教育活動に対する保護者の皆様に

はご理解とご協力を賜り感謝いたします。また、地域の皆様方にはいつも学校を支え、子供たちを温かく見守っ

ていただき、大変お世話になりました。ありがとうございました。今後も変わらぬご支援、ご協力をお願いいたしま

す。 

 さて、いよいよ３学期からは待望の新校舎での学校生活が始まります。初日の１月８日（金）は、昇降口への入り

方から、靴箱の場所、教室までの動線の確認などがありますので、８時１５分までの登校にご協力ください。 

◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇  ◆  ◇ 

 広い新校舎に移るので、３学期は是非授業公開を行いたいと以前から考えていました。しかしながら、今は新

型コロナウイルスの感染拡大防止に向けた動きが強まり、区のガイドラインも強化されました。情勢を見据えなが

ら判断していきますが、中止もあり得ることをご承知おきください。計画していることだけはお伝えしておきます。 

【道徳授業地区公開講座の道徳授業公開】 １月１９日（火）２年 ２１（木）３年 ２５日（月）６年 ２６日（火）１年  

１月２８日（木）５年 ２９日（金）４年  ＊事前申込制とします。時間割の最後の時間を充てます。 

【校内書きぞめ展】１月１８日（月）～２月５日（金） 

【授業公開】２月１３日（土）１・３・６年 ２校時（あ～そ）・３校時（た～わ） 

２月２７日（土）２・４・５年 ２校時（あ～そ）・３校時（た～わ） 
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学納金口座振替について 

 給食費の自動振替は１月が最終とな

ります。振替日は１２日（火）です。８日

（金）までに入金をお願いいたします。 



 

 

 １０月から１２月にかけて、３回の土曜授業日にそれぞれ２学年ずつの授業公開を行い、ひとまず各学年の授業

を１回ずつご覧いただくことができました。様々な制約やお願いに対しご協力をいただき、ありがとうございまし

た。本来ならば様々な教科の授業をご覧いただきたいところですが、この形で精一杯でした。何卒ご容赦くださ

い。なお、たくさんのご感想やご意見をいただきましたので、その一部をご紹介いたします。肯定的に捉えていた

だいたことは、私たち教師にとって大変励みになり、明日への活力になります。大変嬉しく思います。また、課題と

なる点にもしっかりと向き合い、今後の改善に生かしてまいります。 

１年 

○先生が一人一人の児童に親身に寄り添っていて、授業の進め方も丁寧で、日々の指導に感謝の思いでした。 

○発表をしている人の話を興味深く聞き、発表する子もはきはきと伝えられていたので、感心しました。 

○子供の成長を感じることができ、大変良かったです。先生が子供たちの間を歩き、一人ずつ見てくださってい

るのだなと知りました。 

○とても楽しく、子供たちものびのびとやっていたように思います。たくさん手を挙げて発言している子もいてす

ごいなと感じました。 

○大きなモニターを使って授業をしていることにとても驚きました。 

○質問や感想で挙手をする子が多く、活発なやり取りが見られました。どんな発言も先生が前向きにフォローさ

れていて、子供たちも話がしやすいのだろうと感じました。 

○クラスの全員が自分の言葉でしっかりと発表していてとても驚きました。 

○先生の質問に対し違った事を言っても、否定することなく子供たちに自信をつける指導がとても良かったです。 

○できないことがある子に、みんなが優しい目を向けていたことが印象に残りました。 

○子供たちが皆さん集中していて、先生のお話をよく聞いていて素敵だなと思いました。 

○３１人まとめるのは大変そうですが、先生の頑張っている様子がよく感じられました。 

△一人一人の発表があるときは、せめて両親が見られるようにしてもらいたいです。 

⇒今回の授業公開では、お一方ずつが限界でした。ご容赦ください。 

△保護者全員が教室に入れない状況だったので、入れ替わるとかすればよいのになあと思いました。 

⇒入り切れない状況の場合の入れ替えアナウンスをするようにいたします。さらに保護者の皆様同士でもお

気遣いしていただけたら幸いです。 

４年 

○楽しい授業でした。先生が子供たちの発言に温かい言葉をたくさんかけてくださっていて、落ち着いて学習し

ていました。 

○先生が黒板を目一杯使って大事なポイントやみんなの発言をまとめて書いてくれていて、内容も４５分で完結

し、分かりやすい授業でした。子供たちの発言からも、学んだことをよく理解していることが伝わってきました。 

○子供たちの独創性を引き出す素晴らしい教育だと思いました。 

△時間が短いなら、もう少しせめて回数（日数）を増やしてほしいです。 

⇒仮校舎の状況等も考慮すると、今回はこれで精一杯でした。ご容赦ください。 

３年 

○どの子も集中して授業に臨めていたかと思います。グループで相談して進めていくというのも、子供たちそれ

ぞれのこなしている役割や性格が窺い知れて良かったです。 

○皆落ち着いて先生の話を聞き、積極的に発言していて、お姉さん、お兄さんになったなあと成長を感じました。

毎日「早く学校に行きたい！」と楽しく登校しています。 

○クラスの雰囲気がとても明るく、多くの子供たちが意見を発表しているのを見て、発言しやすい環境なのだろう

と思いました。 

○先生の丁寧な話し方や接し方に、とても安心感を覚えました。 

３回の授業公開を終えて 



○リラックスした雰囲気の中で、先生の問いかけに生き生きと反応していて、相互作用が働いた良い授業だった

と思いました。 

○△積極的に手を挙げていて、活気のある授業でした。その反面、授業中に指されていない子が自由に発言して

いる様子に驚きました。 

⇒学習規律につきましては、しっかり指導してまいります。 

６年 

○子供たち皆元気で活発でしたが、授業にも集中しているようで、楽しい授業の様子を見させていただきまし

た。理科はグループワークで、楽しく仲間と学んでいる様子で、保護者としても楽しくなりました。 

○家とは違う真剣な表情を見ることができて良かった。 

○△電子黒板で関ヶ原の絵屏風で発見させるのは、今時だなと思いました。できれば事前に調べさせれば、もっ

と多くの子の手が挙がったでしょう。 

⇒授業の方法等に関するご意見も色々いただいております。授業改善を図るべく努力してまいります。 

△初の公開なので楽しみにしていましたが、時間が短く物足りない感じがしました。次回、機会があれば英語の

授業が見たいです。 

⇒ＡＬＴは勤務条件の関係で、今は土曜授業に参加できませんが、何か策を講じたいと思います。 

△一部児童が学校を甘く見ていることの結果として、排除や差別の気風が改まらないことを実感しました。公教

育機関として最低限の規律確保には毅然として取り組んで欲しいと思います。 

⇒授業規律は大切です。真摯に受け止めたいと思います。 

２年 

○３クラス混合で発表している様子が新鮮でした。皆よく調べて協力して頑張っているなあと感心しました。 

○コロナの中で貴重な校外活動で得た町探検の様子を、目をキラキラさせながら得た知識を一生懸命発表して

くれ、楽しい参観でした。 

○町探検を一緒に行かせていただいたので、いつにも増して身近に感じられる授業で楽しかったです。 

○自分が発表するときも、聞き手になるときも、皆しっかりできていてすごいなと思いました。素晴らしい経験に

なったと思いました。 

○マスクを着けながら健気に協力し合い、展示物を準備し、みんなで片付けをしているのを見て、コロナ禍に負

けない子供たちの団結力に感動いたしました。地元地域に対する理解を深めることと、ご協力いただいた組織

の方々の生の声を聞くことで、子供たちの人間性がより豊かになったのではないかと思います。 

○クイズの出し方もグループそれぞれが工夫して、見ている人が参加しやすいようになっていて良かったです。 

○事前準備から子供たちで協力し、発表当日も練習の成果を発揮していて、子供たちが生き生きしていました。 

○△子供たちが皆楽しそうに張り切って友達の発表を聞いている姿がとても元気で良いなあと思いました。 

教室での授業の様子が少しでも参観できたらいいなと願っています。 

⇒新校舎に移った際には、是非教室での授業を参観していただきたいと思っていますが・・・ 

△コロナの問題で換気のために開放してあったので、体育館の寒さが少し気になりました。 

⇒体育館のエアコンの使用は３学期からできるようになりますのでご期待ください。 

５年 

○素直に、率直に意見を言う子供たちなので、受け止める先生は大変かと思いますが、発言を受け止めて言葉を

交わす様子から、子供たちが安心して学べるクラスという印象を受けました。 

○「授業を受ける」というより、「授業に参加している」という表現がふさわしいと思いました。 

○子供たちに分かりやすく授業をされており、子供たちが積極的に参加できているように見えました。 

△1 年毎のクラス替え自体に反対ではないのですが、今年度に関してはすべきではないと思います。休校期間、

運動会、遠足、移動教室等の大きなイベントの中止で思い出の少ない中、更に 6年生に至っては残り 1年でま

た環境が変わるのは、正直良いとは思いません。 

⇒少ない言葉では説明しきれませんが、できる限りの配慮、考慮の上で進めていく所存です。 



 

 新校舎の完成に伴い、登下校で使用する門が変わります。先日、前もって各ご家庭にお知らせしましたので、校

門への入り方を確認していただいたことと思います。プール門は使えなくなりますので、よろしくお願いいたしま

す。また、地域の皆様には、登下校時に井草通りの歩道をたくさんの児童が歩くようになり、歩道を通りにくくなる

場面が生じると思いますが、どうかご理解いただき、児童の安全へのご配慮をお願いいたします。 
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３学期から、使用する門が変わります 

体罰や暴力のない楽しい学校生活づくりのために 

 学校では、児童に「暴力はいけないこと」についての講話を行い、各学級では、楽しく学校生活を送ることができるよ

うにするために、アンケート調査を行いました。各ご家庭におきましても、お子様の声に耳を傾けたり、学校生活におけ

る出来事などについて話し合う機会をもったりするとともに、人を大切にすることや暴力はいけないということについて

ご確認の上、何かお子様について心配なことがあれば、学校にご相談ください。 


